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Abstract (en)
The bottle filler consists of a doser (1) with a filling spout (2) connected to it, and a support (3) beneath the spout to hold a bottle (4) to be filled. The
support is completed by a sleeve or bell (29) which is moved vertically by a control unit (30, 32) e.g. in the form of a power cylinder so that its upper
end (37) makes a sealed contact with a matching surface on the spout to form a sealed chamber (40) containing the bottle.

Abstract (fr)
Le dispositif de remplissage comprend un dispositif doseur (1), un bec de remplissage (2) relié au dispositif doseur (1), et un dispositif de support
(3) situé sous le bec de remplissage (2) et recevant un récipient à remplir (4). Le dispositif de support (3) est complété par un fourreau ou cloche
(29) déplaçable verticalement, sous l'action de moyens de commande (30,32) par exemple du genre vérin, pour venir en contact étanche par sa
partie supérieure (37) avec une partie complémentaire (36) appartenant au bec de remplissage (2), de manière à délimiter une enceinte étanche
(40) emprisonnant le récipient (4). L'invention s'applique au remplissage de flacons, bouteilles et autres récipients. <IMAGE>
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